

SŒUR Marguerite TORBACI

D'origine arménienne, Sœur Torbaci, naît à Istanbul le premier octobre 1920. Présentée par ma Sœur Sautié, Visitatrice de Turquie, elle fait à Istanbul un premier postulat de 6 mois au cours duquel elle fait des études d'infirmière, puis un deuxième postulat, trois ans plus tard, à Carcassonne.

Elle entre au séminaire en avril 1942 et s'y montre travailleuse et vertueuse, et bien que souvent malade, elle fait tout ce qu'elle peut.

A sa sortie du Séminaire, elle est placée à l'hôpital de Montauban, en office aux malades. Elle y reste trois ans au bout desquels elle est envoyée, comme malade à l'hôpital Pasteur de Nice, puis au sanatorium de Bhannès.

Après un séjour de quelques mois à Smyrne, toujours comme malade, elle regagne Bhannès. A plusieurs reprises, elle s'y trouve à toute extrémité avec les malades. Elle remplit son office d'infirmière avec compétence et don de soi sans calculer avec sa pauvre santé.

Elle est appréciée des médecins et des malades. Malgré une nervosité malade qui la rend souvent tendue, agitée, elle se donne à fond, avec un dévouement sans bornes et esprit de foi, au service des malades pulmonaires.

En communauté, c'est une bonne compagne, qui ne manque pas à la charité et excuse les autres ; d'une piété vraie et profonde. Si elle s'emporte facilement, elle reconnaît ses torts et s'en humilie. Elle est très estimée de toutes, pour son courage et son esprit de devoir.

Les dernières années, à la suite d'une fracture de jambe, elle ne se déplace plus que difficilement. Elle ne peut donc plus assurer de service dans les salles et se voit chargée de l'office de la porte, ce qui n'est pas un office de tout repos à la communauté de Bhannès.

Il lui faudra renoncer à ce dernier service pour descendre au Foyer Sainte Cécile où elle meurt le jeudi 23 mars 1989.